

ten. Langfristige Programme für die Entwicklung der führenden Zweige der Volkswirtschaft sind zur Qualifizierung der Perspektivpläne fertigzustellen. Dabei sind die Möglichkeiten der Elektronenrechenstechnik bei der Ausarbeitung und Abrechnung der Pläne, bei der Gestaltung optimaler Pläne in bezug auf Maschinenausrüstung, Effektivität der Produktion, Vermeidung der Verlustzeiten usw. maximal auszunutzen.

*Die Arbeit aller Staats- und Wirtschaftsorgane* ist voll auf die festgelegten volkswirtschaftlichen Grundaufgaben beim umfassenden Aufbau des Sozialismus zu konzentrieren, vor allem

- auf die konsequente Ausnutzung der ökonomischen Gesetze des Sozialismus,
- auf die rasche Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und die Steigerung der Arbeitsproduktivität,
- auf die weitere Entwicklung der materiell-technischen Basis,
- auf die Entwicklung der führenden Zweige der Volkswirtschaft,
- auf die Erhöhung der Akkumulation und den konzentrierten Einsatz der Mittel.

Die *Staatliche Plankommission* ist verantwortlich für die Ausarbeitung der Perspektivpläne auf der Grundlage der Beschlüsse von Partei und Regierung unter Berücksichtigung der modernsten Erkenntnisse von Wissenschaft und Technik.

Zur Durchführung der Perspektivpläne erarbeitet die Staatliche Plankommission die Direktiven für die Jahresvolkswirtschaftspläne und ist verantwortlich für die Zusammenfassung und Gesamtbilanzierung der Jahrespläne auf der Grundlage der Planvorschläge der leitenden Organe der Wirtschaftszweige. Um eine hohe Qualität der Pläne zu gewährleisten, sind alle verantwortlichen Staats- und Wirtschaftsorgane sowie die erfahrensten Wissenschaftler und Praktiker in die Perspektivplanung einzubeziehen.

Der *Volkswirtschaftsrat* hat auf der Grundlage des Perspektivplanes, der Orientierungsziffern und der Richtlinien der Staatlichen Plankommission den Jahresplan für die Industrie in allen seinen Teilen auszuarbeiten. Dazu sind die notwendigen Abstimmungen mit den anderen staatlichen Organen (Bauwesen, Verkehr, Handel, Außenhandel, Landwirtschaft usw.) durchzuführen. Der Volkswirtschaftsrat hat durch seine Leitungs- und Planungstätigkeit die proportionale Entwicklung der Industrie sowie das stetige Wachstum der Arbeitsproduktivität voll zu gewährleisten. Auf der Grundlage der Jahrespläne und durch Anwendung eines beweglichen, in sich abgestimmten Systems ökonomischer Hebel sind alle Voraussetzungen zu schaffen, um den WB,